

Triunfo de los católicos en Austria

Como vieron los lectores de CORREO DE MALLORCA en los telegramas que publicamos hace pocos días, ha sido verdaderamente grande el triunfo que los candidatos cristiano-sociales han obtenido en las elecciones legislativas de Austria, en las cuales han logrado abrumadora mayoría.

El hecho es elocuentísimo en estos momentos; a pesar del movimiento revolucionario que pugna, en todo Europa, por la destrucción de los fundamentos de la sociedad, en Austria prevalecen los únicos principios que pueden salvarla. Es un ejemplo más que conviene tener en cuenta para oponerle a la eterna cantilena de los radicales españoles que a todas horas repiten que a todas horas nos hemos de asomar a Europa, y luego cierran la ventanilla, cuando Europa nos ofrece lecciones que no les convienen.

El triunfo electoral de los cristiano-sociales de Austria viene precedido de otro triunfo no menos importante y elocuente obtenido por los maestros católicos en las elecciones celebradas pocos días antes de la «Curia en maestros públicos vieneses».

En una crónica de Viena, que publica un estimado colega, leemos importantes detalles acerca de la consoladora significación del resultado de las elecciones de los maestros vieneses, y gustosamente los transcribimos, seguros de que los lectores de CORREO DE MALLORCA los leerán con verdadera complacencia. He aquí algunos párrafos de la grata crónica:

«El resultado halagüeño de dichas elecciones es, como veremos en seguida, más que un síntoma: es la afirmación del catolicismo austríaco, anclado en el corazón de este pueblo católico y religioso, y muy especialmente, la confesión espontánea, pública y enérgica del Magisterio de esta ciudad, roja a fuerza de pintarse artificialmente unos cuantos señores de nariz aguilena y de rostro triangular; es la manifestación palpable de la gran mayoría de los maestros y profesores vieneses, quienes, fieles a la tradición católica, conscientes de su deber y amantes de la moral religiosa, declaran públicamente no querer seguir educando a la infancia si se les arrebatara el fundamento de toda educación: la Religión; y es también, la voluntad de los padres de millones de niños austríacos, reflejada en el sentir y pensar de los maestros vieneses, de los valientes y heroicos maestros de Viena, pues valor y heroísmo se necesitan en las actuales circunstancias para hacer frente a su jefe supremo, Glockel, actual ministro de Instrucción pública de Austria y autor de un proyecto de ley enderezado a convertir en escuelas laicas, anticatólicas y antirreligiosas, todas las escuelas de Austria, sobre las cuales, durante muchísimos siglos, ha venido ondeando la bandera de Cristo.

Según los maestros vieneses, la educación religiosa, irremplazable en todas las escuelas dignas de llevar tal nombre, es necesaria para la crianza y la educación de hombres útiles a su familia, a su patria y a la Humanidad. La Religión es la base de la honradez, de la moral, del orden y de la justicia; convencidos de ello, los maestros vieneses acaban de exteriorizar intrépidamente sus sentimientos religiosos, y las papeletas electorales que han echado en las urnas de las escuelas de Viena representan la voluntad de la mayoría de los maestros vieneses y la de los padres de familia.

El resultado electoral a que me refiero ha sido el siguiente:

Votos obtenidos por los cristiano-sociales.	3.530
Idem idem por los pangermanistas.	1.280
Idem idem por los socialistas.	1.103
Papeletas en blanco.	530

Teniendo en cuenta el terror que ejercen actualmente los socialistas; la influencia natural del ministro de Instrucción pública; el hecho de que los maestros pangermanistas no son enemigos de la enseñanza religiosa en las escuelas; y, por último, las 530 papeletas en blanco, que manos vacilantes o aterroriza-

das dejaron caer en las urnas, bien puede calificarse de grandioso, sin exageración alguna, el éxito obtenido por los maestros cristiano-sociales vieneses en estas elecciones.

Por lo visto, Viena quiere seguir siendo a las puertas de Oriente el baluarte de la civilización y de la cultura católicas».

(DE NUESTRA COLABORACION)

Crónica de París

¿Dónde están los bolcheviques?

¿Dónde están los bolcheviques? Pregunta ociosa a primera vista, que parece llevar en el mismo la respuesta. ¿Dónde han de estar? En Rusia, su país de origen, y el único en que han podido constituirse y acaparar el Gobierno; en Rusia, donde hay cientos de miles de soldados bolcheviques en armas, que no sólo imponen sus ideas y su dominación a su pueblo, sino que intentan traspasar sus fronteras para llevar el bolcheviquismo a todas partes.

Pues, sin embargo, eso no es verdad. Los que imperan en Rusia, y los que se esforzaron para invadir a Polonia y desde allí extenderse por toda Europa, una vez saltada aquella barrera, no son bolcheviques. Más del 90 por 100 de los soldados de los soviets son profundamente antibolcheviques, y han tomado las armas movidos por el hambre, para ganarse el pan que de ninguna otra manera podían procurarse, pero que detestaban con toda el alma a sus jefes y a sus ideas y a sus procedimientos. Lo que vemos en Rusia no es el triunfo de ningún partido político; es un monstruoso acceso de tiranía, un caracterizado retroceso a la barbarie, que será domado por la fuerza. Los que allí dominan son unos malhechores, unos criminales, que ni por asomo tienen la menor idea de gobierno y que sólo se han apoderado del mando para robar, para asesinar y para satisfacer sus más bestiales apetitos, sin importárseles un ardite de esta o la otra forma de gobierno de tales principios sociales.

El verdadero bolcheviquismo es el que alienta y palpita en casi todo el resto de Europa (exceptuando a Francia); en Italia y en Bélgica, en Inglaterra y en España. El verdadero bolcheviquismo consiste en la parálisis del Estado, en la destrucción de todo organismo, en la abolición de toda disciplina social.

Bolcheviques son los obreros belgas, que pusieron el veto a la expedición de armas y municiones a Polonia, decretada por su Gobierno, y aprobada por todos los de Europa.

Bolcheviques son los obreros ingleses al formar su «Comité de acción», exigiendo al Gobierno que no tomase medida alguna en lo referente a política extranjera sin consultar al proletariado, único que debía ser juez, según ellos, de la solución de los problemas internacionales.

Bolcheviques son los obreros españoles exigiendo su dogná al asesinato de los patronos, y no admitiendo otros procedimientos, para dirimir las cuestiones sociales, que los procedimientos de sangre.

Bolcheviques son los obreros italianos al organizarse como cuerpos armados, incautarse de las fábricas, someterlas a su «control» exclusivo y eliminar toda intervención patronal.

Y bolcheviques, por añadidura, los Lloyd George, los Giolitti y todos los demás ministros de los países extrajeros por esa peste, bastante ciegos para no ver el peligro o bastante cobardes para no poder afrontarla y vencerla una vez que le han visto, y pactar con los criminales, en vez de apistarlos.

Sólo en Francia han surgido hombres de Estado cuya perspicacia ha estado a la altura de su magín y que han hecho frente con viril entereza a la fiera.

En este cuadro tan sombrío de la actual situación de Europa, hay, sin embargo, que hacer una restricción, o una salvedad por lo que atañe a Italia.

Siempre que se trate del país de Maquiavelo hay que andarse con grandísimo tiento, y no fiarse de las apariencias, que muchas veces engañan.

La cuestión social parece a juzgar por las apariencias, más grave hoy por hoy en la península sub-alpina, que en el resto de Europa, y las inauditas concesiones hechas por Giolitti a los obreros vienen a confirmar esta creencia, induciendo a pensar que la situación debe aparecer casi como desesperada al jefe del Gobierno, responsable cuando asien-

Máquinas y Herramientas de Precisión PARA METALES Y MADERA

FABRICAS PROPIAS EN

Colonia
Berlin
Siegen

ALFRED H. SCHÜTTE

Barcelona ·· Bilbao ·· Sevilla ·· Lisboa
Representación en Mallorca

Bartolomé Borrás

(ALMACENES DE HIERROS)

te a la vergonzosa capitulación, y resuelta y deliberadamente deja indefensos a los patronos, y hasta cubre con su autoridad a los obreros facciosos.

Sin embargo, pudiera tener razón el suspicaz Hervé cuando se escama, y se pregunta: «No estaremos asistiendo a una comedia magistralmente representada? ¿Quién engaña a quién? ¿Qué «conspiraciones» habrá en el fondo de este asunto?»

Y el exanarquista francés, que, como ha sido cocinero antes que fraile, entiende de estos guisados, expone varias hipótesis, que, a su juicio, son muy atendibles, y que pondría cada cosa en el lugar que le corresponde.

Acaso, dice, Giolitti obra así para dar una lección a los industriales que tanto le han combatido por lo duramente que ha tasado sus beneficios de guerra, y a los que se propone asustar dejándoles entrever que si no son buenos muchachos y no se avienen a la razón, retirará de ellos la mano vigilante de la Policía que hasta ahora los protegía contra los desmanes de los extremistas.

O tal vez, poco seguro de los soldados, ha tenido miedo de hacer intervenir la tropa.

O quien sabe si por los ruines cálculos parlamentarios, que todo lo echan a perder, quiere coquetear con los 150 diputados socialistas que se deslizaron por sorpresa en el Parlamento en las últimas elecciones.

O, por último, tampoco sería imposible que llevando al colmo su maquiavelismo, y conociendo la ineptitud de los obreros para administrar y dirigir técnicamente las fábricas, los ha dejado apoderarse de ellas para hacerles tocar con la mano su incompetencia y sumirlos en la ruina, obligándoles a librarse de ésta, a ser ellos mismos los que pidan la reintegración de los patronos y de los ingenieros.

Algo puede haber de fantástico en esas suposiciones, pero algo también hay de razonable y verosímil.

Francisco Melgar

París, Octubre 1920.

Un diploma de libre pensamiento

(Traducido de La Croix, para CORREO DE MALLORCA.)

En 1912 un diputado librepensador fundó, en su testamento, un premio que debía otorgarse cada tres años a la joven de su provincia que pudiera justificar «su ignorancia completa del catecismo y de la historia religiosa».

No pueden imaginarse las dificultades que ofrece tal concurso. Se podrán entrever, no obstante, por el interesante diálogo imaginado por M. Duplessy, que publica en la «Réponse».

M. Duplessy se supone a sí mismo el examinador. Entre él y la aspirante al premio, se entabla el siguiente delicioso torneo:

—Hagamos, señorita, un poco de historia de Francia. ¿Por qué el rey San Luis es célebre?

—No lo sé, señor. Ignoraba completamente que hubiese un rey de este nombre. No conozco sino a Luis I, Luis II, etc., hasta el Rey Luis XVIII.

—San Luis, señorita, es el nombre popular de Luis IX... ¿En qué año y dónde murió?

—En 1270, en Túnez.

—Muy bien... ¿Y qué hacía allí?

«No estaba en camino de una expedición?»

—Sí, señor.

—De una expedición de carácter muy especial, que se llamaba... ¿cómo?

—No lo sé.

—Voy a ponerla en camino de recordarlo... Un nombre derivado de CRUZ...

—No conozco ni el nombre que acaba de pronunciar ni ninguno de sus derivados.

—Quería hacerle decir la palabra cruzada... ¿Qué era una cruzada?

—No lo sé, señor.

—Pasemos, pues, a otra cosa. ¿En qué año fué consagrado Napoleón primero?

—No lo sé, señor... Sólo sé que fué coronado en 1804.

—¿Dónde ocurrió eso?

—En París.

—¿Pero en qué recinto?

—En Nues... No lo recuerdo.

—En Nuestra Señora, señorita; era un sitio más indicado que la Biblioteca imperial... ¿Por qué?

—Por el... No lo sé, señor.

—Por el papa Pío VII. ¿Admiro su ignorancia. ¡Hablemos de otra cosa. ¿En qué año nos hallamos?

—En 1920.

—Eso quiere decir, evidentemente, que, hace 1920 años, se produjo un acontecimiento bastante importante para ser el punto de partida de una era nueva.

—¿Cuál fué ese acontecimiento?

—El nacimiento de... no sé quién, señor.

—El nacimiento de Jesucristo. ¿Quién era ese personaje?

—No lo sé. Es la primera vez que oigo tal nombre.

—¡Oh!... ¡merece V., realmente, el premio de ignorancia en historia!... Pasemos a la gramática francesa. Escriba V. en la pizarra la palabra decálogo.

—No lo sé; yo tan sólo sé escribir decámetro, decálitro, etcétera.

—Entonces, ¿no sabe V. lo que es decálogo?

—No, señor; quizás es una medida del sistema métrico; pero no nos han hablado de ella en la escuela.

—Pasemos, entonces, a otra cosa. Hacer poco, he nombrado Nuestra Señora (Notre-Dame). ¿Cómo escribiría V. esta palabra? ¿Con o sin guión?

—Señor, no la escribiría de ninguna manera.

—¡Oh! ¡Es V. maliciosa, señorita! ¿una verdadera «hija de Eva»? ¿Sabe V. lo que esto quiere decir?

—¡Ciertamente, no.

—¡Es extraño!... ¿Cómo, pues, explica V. esto que suele decirse de una persona completamente desconocida: «No la conozco ni por Eva ni por Adán»?

—No lo sé, señor. Yo digo siempre: «no la conozco ni poco ni mucho».

—¿Por qué se dice: «Pobre como Job»?

—No lo sé.

—¿Y «sabio como Salomón»?

—Lo ignoro.

—¿Qué significa «enviar alguien de Herodes a Pilato»?

—No lo sé.

—Decididamente, señorita, ¡veo que puede V. oponerse al premio de ignorancia en lengua francesa! Pasemos a la instrucción cívica. ¿Sabe V. cuáles son, en Francia, los días festivos oficiales?

—Sí, señor: el día de año nuevo; el 14 de Julio, los dos lunes de... no sé más.

—¡Oh! Ya lo sabrá V. cuando se trate

de divertirse esos días: son los dos lunes de Pascua y de Pentecostés. ¿Qué quiere decir esas dos palabras?

—Lo ignoro.

—Sin duda, debe ser también la primera vez que oye V. hablar de ellas.

—Sí, señor.

—¡Es asombroso! Y estoy tan asombrado que, por mi parte, le concedo el certificado de perfecta ignorancia religiosa. Adios, señorita.

—Adios, señor.

—¡Alto ahí!... Ha quedado cogida, señorita, y precisamente en la última prueba!... ¡Cómo! V. lo ignora todo en religión; desconoce, por consiguiente, a Dios, y me dice V. «adios»... Nuestros padres, que creían en el Creador, se confiaban mutuamente a Dios cuando se despedían.

¡Pero V., librepensadora, candidato al premio de ignorancia religiosa, me confía igualmente a Dios!... Le agradezco su bondad; en cambio, le privaré de ese premio que le daría un poco de dinero, pero mucha confusión. Créalo; pudiera multiplicar los ejemplos que le he puesto, y le demostraría que la historia, la lengua, las costumbres francesas están saturadas de cristianismo...

Separar Francia y la Religión es cosa imposible: ¿por ventura podría V. separar, en el pan que come, la masa de la levadura que le hizo fermentar? El cristianismo es el fermento que hizo de Francia lo que es; y como V. ama a Francia, V. amará también a la religión... Terminaré con una fórmula que V., sin duda, ha oído, a pesar de su «perfecta ignorancia religiosa»: *Así sea.*

La Asamblea de Cotos Sociales de Previsión

Hemos recibido el cuestionario que propone la Comisión organizadora de la primera Asamblea de Cotos Sociales de Previsión que se ha de celebrar en Graus. He aquí:

1.º Definición del coto social de previsión. —Su implantación y alcance en las producciones agrícola, forestal, ganadera, minera, de pesca, industrial y comercial.

2.º Formación del coto. — Sistemas de expropiación, de compra, de arriendo, de censo de utilización del material patronal, de minoración de horas de trabajo y de aprovechamiento de bienes del Estado, provinciales y municipales. — Límites de la iniciativa particular y de la intervención del Poder público. — Medidas previas y complementarias que precísarían dictar en los patrimonios comunales para facilitar el arraigo y asegurar vida propia e intensa a los «Cotos Sociales de Previsión.»

3.º Sistemas de aportación de trabajo. — El trabajo individual y el colectivo. — Modos de concertar este último. — Sistemas coactivos y liberales para estimular la concurrencia de esfuerzos previosores. — Gobierno y administración del trabajo en común.

4.º Elementos económicos indispensables para la labor del coto social. — Concursos de la sociedad y de los organismos oficiales. — Sistemas de subvención, de crédito, de seguro y de colocación de la obra producida. — Relación de los cotos con los sindicatos de todas clases, especialmente los agrícolas, y con las asociaciones vecinales.

5.º Inversión del producto del coto. Fórmulas de previsión.—Atención de la vejez, de la invalidez, de la enfermedad y del paro forzoso. Funciones que en estos sentidos deben atribuirse al Instituto Nacional de Previsión.

6.º Modos y procedimientos para asegurar y difundir la obra de los cotos sociales de previsión.

Sección informativa

Opera en el Principal

La Dolores

La ópera del Maestro Bretón, que orquestalmente es muy hermosa, representada tiene muy pocos momentos de interés, reclamando, por las muchas dificultades que encierra, un número de ensayos que sólo se pueden hacer en contadas excepciones.

Anoche la representación dejó bastante que desear, siendo dignos de mención tan sólo la triple y el tenor que con su actuación rompieron el hielo del público.

La señorita Viñas, que, seguramente, no había nunca interpretado el papel de Dolores, estuvo bien en toda la obra como cantante y como artista, haciéndose aplaudir en las pocas ocasiones que tiene.

El Sr. Santhui hizo un buen Lázaro, estando correctísimo en toda la obra y creciéndose en las situaciones dramáticas. Al final del *madrigal*, que dijo de una manera impecable, fué unánimemente aplaudido, cosechando una ovación al terminar la frase del dúo del último acto, dicha tan espléndidamente que el público le obligó a repetir.

El maestro Sabater trabajó lo indecible para salvar los escollos.

P. B.

Programa para hoy: Primer acto de *Carmen* y después *I pescatori di perle*. Programa para mañana: por la tarde, *La Dolores*; por la noche, *Rigoletto*.

La traída de harinas

El Gobernador civil, señor Diez García, nos manifestó ayer que había recibido de su compañero, el Gobernador de Alicante, el siguiente telegrama:

«El vapor correo «Isleño» conduce para ésa 81.000 kilogramos de harina y 65.000 de trigo, y para Ibiza 26.000 de harina. Repítote que no se pone dificultad alguna cuando hay autorización superior».

Política

La Alcaldía de Mahón

Como ya dijimos, de real orden se ha nombrado nuevo Alcalde de Mahón. El elegido es conservador: el anterior Alcalde era republicano. Este, al notificarle el Delegado del Gobierno en la vecina isla el nombramiento de sucesor, aplazó darle posesión, a pesar de las indicaciones y hasta de las órdenes terminantes de dicho Delegado. Nada de extraño tendría que éste llevara ayer al Alcalde saliente al Juzgado, si persistía en su actitud, ya que el retención indebido de facultades es un caso previsto y castigado por el Código penal.

Los izquierdistas menorquines

Por noticias particulares recibidas de Mahón, se sabe que los republicanos de aquella isla siguen mostrándose muy reacios a apoyar la candidatura del Dr. Llanós. Este, no obstante, persiste, por ahora, en su decisión de ir a la lucha en las próximas elecciones. Sin embargo, ciertos elementos izquierdistas menorquines confían en que el Dr. Llanós acabará por desistir de luchar, caso en el cual se presentaría, en su lugar, el diputado provincial señor Felíu, quien continúa en Mahón.

Notas de la Alcaldía

Reunión aplazada

Por no haber habido tiempo para circular las papeletas de convocatoria, no tendrá lugar hoy la reunión de mineros que debía celebrarse ayer en la Alcaldía para tratar del suministro de lignito a la fábrica de electricidad *La Palma de Mallorca*.

La recaudación de cédulas

Se ha concedido una última prórroga, que finalizará el día 31 del actual mes de Octubre, para la recaudación voluntaria de cédulas personales. A partir del día 1.º de Noviembre próximo, las cédulas se despacharán con un recargo del 200 por 100.

Vapor francés que pide socorro

Otro vapor le da remolque

Ayer tarde, poco después de las cinco, circuló por esta ciudad el rumor de que un buque de nacionalidad francesa pedía socorro con gran insistencia.

Enseguida acudimos a los centros oficiales para confirmar el rumor.

Efectivamente, se nos comunicó que a las cinco de la tarde la estación de Muleta, de Sóller, había recogido un radiograma de un vapor francés que pedía auxilio.

El vapor de referencia se hallaba a 25 millas al norte del Cabo Formentor.

Para obtener más detalles, nos dirigimos a la mansión del Comandante de Marina, nuestro distinguido amigo don Mariano Sbert, quien, con la amabilidad que le caracteriza, nos dijo que había recibido dos telegramas urgentes de Sóller, en los que se le decía que Muleta había recogido algunos radios de dicho buque, en los cuales se le pedía les fuera enviado un remolcador, pues se hallaba parados por avería en la máquina.

El señor Sbert contestó a los radiogramas diciendo que le era imposible poder enviar remolcador alguno, pero que salía el vapor «Bellver», en su auxilio.

La autoridad de Marina se entrevistó, inmediatamente con el capitán de este buque, don Jaime Mulet, a quien ordenó que, en cuanto hubiera salido del puerto, se pusiera en comunicación con los vapores «Rey Jaime I», que salía de Barcelona para Palma, y con el correo de Mahón, que se dirigía a aquel puerto desde Barcelona, para que se prestase por uno de ellos, el que se creyera más conveniente, los debidos auxilios al buque en peligro.

Esta mañana, a la llegada del vapor «Isleño», nos hemos enterado de que se había recibido a bordo un radiograma de Muleta en el que se notificaba que a las 2'45 de la tarde, el vapor francés Lieutenant Pegoud se hallaba pidiendo auxilio, por avería en la máquina, a 25 millas del Cabo Formentor, a 40'55 grados latitud norte y a 05'00 longitud éste. Se ignoran más detalles.

A última hora se sabe que el vapor «Bellver» recogió un radiograma de Muleta anulando el recibido del vapor francés pidiendo auxilio, por haber sido ya remolcado por un vapor que pasaba por aquel sitio. Se ignora el nombre del buque que le dió remolque y hasta donde lo remolcó.

En vista de ello, el «Bellver» siguió su viaje a Barcelona, a donde ha llegado esta mañana.

Notas de Sociedad

Sacramentado

En la noche del martes de esta semana fueron administrados los últimos sacramentos al apreciable y distinguido procurador de Manacor, don Bernardo Morey Fullana, que en la tarde del citado día sufrió un ataque de embolia.

Dentro de la gravedad de su estado se ha iniciado una mejoría. Quiera Dios conceder a dicho señor un pronto y total restablecimiento.

El P. Tomás Campo

Nuestro respetable y estimado amigo el Rdo. P. Tomás Campo, que hasta ahora ha desempeñado el cargo de Comendador del convento de PP. Mercedarios de esta ciudad, ha tenido la atención, que le agradecemos, de despedirse de nosotros para Barcelona, punto de su nueva residencia, para donde embarcará mañana. Al mismo tiempo nos ha rogado que, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, le despidiéramos de sus numerosas relaciones. Sentimos la separación del P. Campo, que tantas simpatías se ha conquistado en Palma, y deseámosle feliz viaje.

De viaje

Después de haber pasado una semana en Mallorca, ayer regresó a Barcelona, acompañado de su señora, el admirado prosista catalán don Joaquín Ruyra.

En la tarde de ayer embarcaron para Barcelona, a bordo del vapor «Bellver», don José Ponseti, don Manuel Ferrer, don Juan Miró, don Ramón Roca, el comerciante don Manuel Bonet, don Francisco Durán y don Pedro Salvat.

También salió don Eduardo López Ochoa.

En el mismo buque salieron el comerciante don Antonio Benítez, quien se dirige a América, don Juan Amorós, don José Aguilera y señora, don José Marsal, don Juan Segura, don Jaime Massot, don Antonio Far, don Luis Morell y don Pedro Moragues.

Igualmente salió el cadete de artillería don Antonio Zaforteza Villalonga, quien se dirige a Segovia.

—En el vapor «Ciudadela» ha llegado esta mañana a Palma, el alférez de Intendencia don Bartolomé Sampal.

—De Barcelona han llegado hoy, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el doctor don Bartolomé Vanrell, quien regresa completamente repuesto de su salud y el director de la «Isleña» don Antonio Ferragut.

También han llegado el Rdo. don Pedro Seguí, el oficial de Hacienda señor Fuster Rosiñol y el comerciante don Benigno Palos.

Igualmente ha llegado, con varios días de permiso, la tripulación del vapor «Rey Jaime II», anclado en el puerto de Barcelona.

La becerrada

de la «Cruz Roja»

La Comisión organizadora de la becerrada a beneficio de la Cruz Roja marchó a Son Sant Martí, con ánimo de adquirir un becerro con el cual se substituiría el del duque de Tovar, muerto a consecuencia de una cornada.

No habiendo podido encontrar ningún becerro en condiciones de lidia, se adquirió una hermosa novilla de tres años, la cual será lidiada en dicha fiesta en lugar del becerro de la ganadería del duque de Tovar, la que no podrá ser picada por no pertenecer a ganadería asociada.

Esta mañana, procedente de Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», ha llegado el notable matador de toros Serafin Vigliola «Torquito», a quien acompaña el conocido banderillero «Metralha».

«Torquito», como ya se sabe, es el encargado de la dirección de la lidia, que mañana por la tarde se celebrará a beneficio de la «Cruz Roja».

Esta tarde, a las tres y media, tendrá lugar la prueba de caballos.

Vida deportiva

De foot-ball

En el Campo de la Real Sociedad tendrán lugar mañana los siguientes partidos del Concurso veraniego: A las diez de la Mañana «Patronato» y «Mecánico»; y a las tres y media «Mallorca» y «Español». Arbitrarán los partidos don José Fornés y don Pedro Barbarin.

Mañá, Pellissier-Bover

Mañana, a las cuatro menos cuarto de la tarde, tendrá lugar, en el Velódromo de Tirador, la sensacional carrera de persecución a la americana, (cien vueltas a meta partida) entre los afamados corredores, campeón francés Pellissier y el campeón de España Miguel Bover.

Sotnas

Don José Fiol Pou

Falleció día 18 del corriente

Después de recibido el Sacramento de la Extrema-Unión

Q. E. P. D.

Su afligida esposa, hijos Francisco, maestro nacional de esta ciudad, Catalina, Antonia y Guillermo, madre, madre política, hermana, hermanas y hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir a alguna de las misas que, en safrago del alma del finado, se celebrarán el próximo lunes día 25, en la capilla del Santo Cristo de las Almas, en la parroquial Iglesia de Santa Cruz, desde las ocho a las once y media, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

No se invita particularmente.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en safrago de su alma.

De Bunyola

Victima de rápida enfermedad, ha fallecido en este pueblo el bondadoso joven Jaime Mateu y Suau, hijo primogénito del concejal de nuestro Ayuntamiento don Jaime Mateu.

La resignación con que sobrellevó su cruel dolencia y el fervor con que se preparó para recibir los Santos Sacramentos han edificado santamente y son el mejor consuelo para su distinguida familia.

A la conducción del cadáver a su última morada y a los solemnes funerales, como antes lo hiciera al serle llevado el Santo Viático, asistió numerosísima concurrencia y nutridísima comisión de la Congregación Mariana, a la cual pertenecía el difunto, llevando los Congregantes la medalla formando doble hilera tras el estandarte de la Congregación.

Descanse en paz el malogrado joven y conceda Dios el bálsamo de la resignación cristiana a sus afligidos padres y hermanos.

Corresponsal

Bunyola 21 Octubre 1920.

El servicio

de coches fúnebres

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Fomento y Beneficencia.

Presidió la reunión el teniente de Alcalde don Mateo Cañellas.

Después de resolver diferentes expedientes de trámite, se trató, extensamente, del servicio de coches fúnebres, que nuevamente ha de ser sacado a subasta.

Entre la mayoría de vocales de la Comisión existe el propósito de reorganizar, para mejorarlo, dicho servicio, construyendo un nuevo carruaje para el traslado de los cadáveres de pobres, y también elevando las tarifas para el traslado de los cadáveres de personas acomodadas.

Existe igualmente el propósito de construir un edificio *ad-hoc* para destinarlo a cocheras fúnebres, con lo cual se evitaría el pago de alquileres y se aljarían cocheras de la ciudad.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY

En *San Juan*, empieza la novena de las Almas del Purgatorio. A las seis, Rosario con exposición y a continuación, novena con sermón por el Rdo. señor don Antonio Lliteras, Vicario de la Santísima Trinidad.

MAÑANA

Santos.—San Rafael, arcángel. Cuarenta Horas.—Concluyen en *Santa Catalina de Sena*, en honor de la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario; a las ocho, la segunda, y a las ocho y media, Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde, a

las seis, tercera parte del Santo Rosario, ejercicio del mes de Octubre, Coronilla de las doce estrellas y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la *Catedral Basílica*, en la Misa mayor, predicará el Rdo. don Juan Alcover, Pbro.

En *Santa Eulalia*, fiesta en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. A las diez, Prima, Tercia y Misa mayor, con sermón por el Rdo. don Gregorio Linás, Vicario de esta parroquia.

En *Montesión*, cuarto Domingo, a las siete y media, misa de Comunión general, y por la tarde después del Santo Rosario, continuación de la solemne Novena en honra de san Alonso Rodríguez. Por la mañana, durante las misas de las seis y siete y media, y por la noche con exposición y sermón.

En el Oratorio de la Consolación, de HH. Agustinas, la Cofradía del Niño Jesús de Praga celebrará por la mañana, a las siete y media, Comunión general, ejercicio y plática por el P. Director.

En el *Socorro* a las siete y media misa de Comunión general para los Cofrades y Cinturados de Ntra. Sra. de la Consolación y Correa.

Por la tarde a las seis y media Rosario, plática, coronilla cantada, procesión y reserva de S. D. M.

En la *Merced*, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades de Ntra. Sra. de la Merced; por la tarde a las seis Rosario y ejercicio mensual, con sermón por uno de los Padres de la Comunidad.

En el *Cementerio*, continuación de la novena en safrago de las Almas del Purgatorio; a las cuatro, después del Rosario, sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O. y terminado se rezará una parte de Requiem en safrago de las Benditas Almas del Purgatorio.

En *San Francisco*, a las ocho, Comunión general para los Terciarios. Por la tarde a las cinco y media se inpondrá el santo hábito a los que deseen entrar en la Orden Tercera. A las seis y cuarto rezo del Rosario con exposición del Santísimo, preces de la reunión mensual, plática y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

LUNES, 25

Santos.—San Gabino, mártir.

Cuarenta Horas.—Empiezan en *Santa Catalina de Sena*, en honra de Nuestra Señora del Rosario. A las cuatro de la tarde, exposición del Santísimo. A las seis, tercera parte del Rosario, ejercicio del mes de Octubre y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Anunciación, en el Hospital.

Han llegado

las excelentes máquinas Pfaff Antigua CASA BANQUE, Co 6n, 34

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

La campaña de Marruecos

Madrid, 22 (1'00)

La noticia de la muerte del hijo de Romanones

El Gobierno se enteró del fallecimiento del hijo del Conde de Romanones por un despacho del Jefe de aviación de Larache.

El Vizconde de Eza telegrafió en seguida al comandante militar de Algeciras

para que notifique la noticia a los Condes de Romanones, al llegar a dicha población.

El combate del valle del Lucus fué durísimo.—Nuestras bajas

Se ha recibido un telegrama del Alto Comisario en Marruecos comunicando que en el valle de Lucus, de acceso difícilísimo, el enemigo ofreció gran resistencia, ocasionándonos algunas bajas.

Añade que, en Kemil y Tefero, de madrugada, el enemigo, numerosísimo, nos agredió, ocultándose en el monte.

Arreció, especialmente, el fuego, contra Tefero, trabándose duro encuentro,

en el cual tuvieron parte importante la artillería y las ametralladoras.

A las cinco huyó el enemigo y comenzamos nuestra retirada.

Tuvimos cincuenta bajas, entre éstas la del capitán de ametralladoras de Chiclana, don Manuel Martínez, grave; el teniente de ingenieros don José Figueroa, gravísimo; los tenientes de regulares don José Castro, don Carlos Meneses y don Alfredo Luque, graves; y el teniente del propio cuerpo don Carlos Lapaza, leve.

Madrid, 23 (1'00)

Detalles de las bajas

El general Berenguer telegrafía deta-

lles de las bajas ocurridas en el combate de Tefero.

Los tenientes señores Luque, Figueroa y Meneses, que fueron gravísimamente heridos, han fallecido los tres.

Los tenientes señores Castro y Manso y el alférez Lapaza sólo tienen heridas leves.

El capitán señor Martínez, de los cazadores de Cataluña, ha muerto también, a consecuencia de las heridas recibidas.

El capitán del mismo batallón don Valentín Freire está grave, y el de igual graduación don Lorenzo Sotoca, leve.

Del batallón de Chiclana hay las siguientes bajas:

Sargento José Cano y soldados José López y Angel Asensio, menos graves.

De artillería, soldados José Lomas y José Rodríguez, graves.

De ingenieros, sargento Tomás González, grave.

De Intendencia, soldado Domingo Rodríguez, leve.

De Regulares, soldado Mario Giménez, leve.

De Provincias

Madrid, 22 (5'30)

Sevilla.—La dificultad de transportes

Sevilla.—Aumenta, de cada día, la dificultad para los transportes, la cual está matando la industria sevillana.

El Gobernador gestiona del Gobierno la solución del conflicto que puede tomar grandes proporciones.

Valencia.—El nuevo Gobernador
Valencia.—Se ha posesionado de su cargo el nuevo Gobernador civil de esta provincia.

Obsequió con un lunch a los periodistas.

Murcia.—Los excesos del juego

Murcia.—Un procurador, en nombre de tres vecinos de esta capital, ha denunciado ante el Juzgado el escandaloso juego en el balneario de Fortuna.

Varios bañistas han perdido todo su capital hasta el punto de que los restantes hubieron de costearles el viaje de regreso.

Zaragoza.—La carne

Zaragoza.—Los tabajeros no han sacrificado hoy en el Matadero, anunciando que no lo harán hasta que la Junta de subsistencias no decida el precio a que debe venderse la carne.

Bilbao.—Incidente en un cine

Bilbao.—En un cine, durante la proyección de la cinta cinematográfica que representa la botaduradel «Alfonso XIII» se produjo gran escándalo al darse, por los separatistas, mueras a España.

Los españoles le vitorearon.
Hubo palos, haciéndose numerosas detenciones.

La huelga minera

en Inglaterra

Madrid, 22 (5'30)

Reunión de los ferroviarios.—No toman acuerdos, pero, probablemente irán a la huelga

Londres.—Esta mañana se han reunido los delegados ferroviarios para determinar la actitud que debía adoptar la Federación acerca de la huelga de mineros.

La reunión terminó a las 12'15, para proseguirse a las dos, sin haberse tomado acuerdo alguno.

Parece, no obstante, que se decidirá la declaración de la huelga, fundándose en la pasividad del Gobierno que dicen los ferroviarios—nitan siquiera no ha convocado una reunión de patronos y obreros para zanjar el conflicto minero.

Más de la reunión de ferroviarios

Londres.—El jefe de los ferroviarios, Thomas, ha declarado que no puede acusarse al Gobierno de perder el tiempo en el conflicto minero.

Dijo que, en la reunión celebrada, muchos delegados pidieron que se tratara la huelga, pero él propuso que se abriera una información en los demás círculos ferroviarios.

Después de la reunión, se facilitó una nota a la prensa diciendo que si el sábado las peticiones de los mineros no se ven atendidas, les secundarán en el paro. En consecuencia se enviarán telegramas a todas las secciones para que el domingo empiece la huelga si no reciben contraorden.

El ramo de transportes.—Lo que dice el Secretario

Londres.—Los obreros del ramo de transportes también han celebrado una reunión, sin tomar acuerdos.

El Secretario de la Federación, hablando con los periodistas, manifestó que si, dentro de 24 horas, no se hace algo para resolver el conflicto, estallará otro más complejo entre el Gobierno y la totalidad de la clase obrera.

En la Cámara de los Comunes. Orden del día

Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha iniciado un debate acerca del paro minero.

Se presentó una orden del día, expresando el sentimiento de la Cámara ante la persistencia de la anomalía, y admitiendo la responsabilidad del Estado frente a los ciudadanos que están dispuestos a trabajar.

Se declara que es deber del Gobierno proporcionar trabajo a los que involuntariamente están parados.

Se considera dicho documento como una censura para el Gobierno.

Suspensión de tráfico

Londres.—A causa de la huelga, se ha suspendido el tráfico marítimo de mercancías entre Saint-Malo y Southampton.

Política

Madrid, 22 (1'00)

Consejo en Palacio

Ayer por la tarde se celebró Consejo de Ministros en Palacio, presidido por S. M. el Rey.

El presidente dió cuenta al Monarca de los acuerdos tomados en la última reunión de los Ministros.

Habló también de la operación y toma de Xexauen, e hizo resaltar las cuestiones de subsistencias.

También hizo una pequeña reseña de la situación internacional.

Senante en la Presidencia

El diputado señor Senante, acompañado de una comisión bilbaína, estuvo ayer en la Presidencia, conferenciando con el señor Dato.

Goicoechea y las elecciones

Un periódico de la noche dice que el exministro señor Goicoechea ha montado en su casa una oficina electoral a la cual no acuden los exdiputados mauristas.

La mayoría de ellos no creen en la posibilidad de éxito, y no fiándose del exministro se ponen de acuerdo con Bugallal o don Gabriel Maura, pues estiman que si el Gobierno no les apoya, difícilmente podrán ser diputados quienes no están encasillados.

Madrid, 23 (1'00)

El Ministro de Gracia y Justicia a Tuya

El Ministro de Gracia y Justicia marcha a Tuya a descansar cuatro días.

Ayer trabajó activamente con el subsecretario de su departamento en la redacción del proyecto sobre antigüedad y provisión de los destinos en la carrera judicial.

El Marqués de Santamaría de Paredes

Ha sido jubilado, por tener la edad reglamentaria, el catedrático de la Universidad Central Marqués de Santamaría de Paredes.

Los titulares cobrarán sus atrasos

El Ministro de Hacienda ha dado las órdenes oportunas para que por el Tesoro se abonen a los médicos titulares los atrasos que se les adeudan.

El Ministro de Instrucción no dimite

El Ministro de Instrucción Pública ha desmentido a los periodistas los rumores que acerca de su dimisión habían circulado estos días.

Aseguró que el personal estaba contento de su actuación, manifestando: «los que piden mi dimisión es un grupito que capitaneado por un periódico profesional venía mangoneando el Ministerio y yo no lo he consentido».

Sobre esto he ordenado se abra el oportuno expediente».

Visita de inspección

El Director General de Prisiones marchará mañana de esta capital con objeto de visitar las prisiones de Tuya y Figueras.

Manifestaciones de Dato

Madrid, 22 (1'00)

Varios asuntos

Al recibirnos a los periodistas, el señor Dato nos dijo que había llevado a la firma del Rey un decreto concediendo la gran Cruz de Isabel la Católica al alcalde de Barcelona señor Martínez Domingo, y otros dos, nombrando magistrado de la Audiencia de Barcelona a don Carlos Valcárcer y Presidente de Sala a don Francisco Alvarez.

Dijo que carecía de noticias de Riotinto donde ayer debían haber entrado al trabajo mayor número de obreros.

Anunció que ha llegado a Barcelona el gobernador señor Bas, el cual ha empezado ya las gestiones para solucionar la huelga de metalúrgicos.

Desmintió la supuesta dimisión del Ministro de Instrucción Pública, señor Marqués de Portago.

Añadió que ignoraba el supuesto disgusto existente en la Cartería de Madrid.

Terminó diciéndonos que le había visitado el comandante del «Alfonso XIII» y el señor Senante, acompañando a una comisión de Bilbao que le habló de las Escuelas de náutica de aquella provincia.

Los conflictos sociales

Madrid, 22 (1'00)

La huelga de Riotinto

En las minas de Riotinto, han entrado al trabajo unos 1.259 obreros.

El señor Dato ha rogado al Director de las minas que venga a Madrid para conferenciar con él.

Madrid, 22 (5'30)

Rechazando bases patronales

Bilbao.—Los obreros del ramo de construcción han rechazado las bases que les presentaron sus patronos.

En Zaragoza.—El conflicto de los tipógrafos.—El ramo de confección.

—Detención

Zaragoza.—Los tipógrafos se han negado a que intervenga en el conflicto que sostiene la Junta de reformas sociales.

Los obreros han declarado, además, que mientras no se ponga en libertad al Presidente de su Sindicato, no entrarán en negociaciones para ir a la solución de la huelga.

—El personal que trabaja en las talleres de confección ha pedido que se le garantice la libertad del trabajo. Teme ser vejado por parte de los sindicalistas.

—La Benemérita ha detenido al jefe comunista del barrio de San Juan, donde el sindicalismo adoptaba graves caracteres.

El nuevo Gobernador de Valencia y las huelgas

Valencia.—El nuevo Gobernador civil, después de haberse posesionado del cargo, nos manifestó a los periodistas

que la huelga existente en la Central de Aragón se ha extendido al personal de los trenes, de los que no ha salido ninguno.

Luego nos ha dicho que ha solucionado la huelga de sastres que existía aquí.

Nos ha añadido que está dispuesto a intervenir en todas las huelgas que se presenten, incluso en la actual de tipógrafos, con el propósito de hacer justicia.

Dos agresiones en Sevilla.

Sevilla.—Un farolero que ya había sido amenazado para el caso que trabajase fué agredido, muy de mañana, por dos sujetos, en la calle de Martelles. El farolero persiguió a los agresores, quienes huyeron, deteniéndose después.

—También en la calle de los Reyes un desconocido agredió a Manuel García, resultando herido de dos balazos.

Huelga resuelta

Murcia.—Ha quedado resuelta la huelga que existía en Mazarrón. Las Empresas han accedido a las peticiones de los obreros.

Madrid, 23 (1'00)

El Ministerio del Trabajo y la huelga de Riotinto

En el Ministerio del Trabajo se nos ha manifestado a los periodistas que el Ministro, señor Cañal, trabajó con ahínco en el conflicto de Riotinto, no perdiendo la oportunidad del momento para intervenir con propósito de solucionar la huelga.

«El Ministro—se nos añadió—no da cuenta de sus gestiones por no ser prudente. No obstante, en momento oportuno, expondrá ante el Parlamento el procedimiento que usó para buscar la solución del conflicto».

Asuntos de Baleares

Madrid, 22 (1'00)

Las comunicaciones marítimas

Hoy dictaminará el Consejo de Estado acerca de los expedientes de las comunicaciones marítimas de Baleares y Canarias.

Incidentes en la Cartería de Madrid

Madrid, 23 (1'00)

Los carteros sindicalistas

En la Dirección general de Comunicaciones facilitaron ayer la siguiente nota oficiosa:

«La impunidad en que han vivido hasta hoy los llamados carteros rojos del Correo central, y los alientos que han recibido, han motivado el hecho reprobable de hoy. Varios carteros, conocidos por sus ideas sindicalistas, agredieron y ultrajaron a los inspectores de Cartería, que son oficiales de Correos.

Estos, que venían soportando menoscabos de los carteros, invadieron el despacho del Director, pidiendo que se imponga inmediato correctivo, añadiendo que no consentirán ningún acto de indisciplina.

El Director prometió obrar rápidamente.

Se ha reunido la junta de jefes para tomar acuerdos.

El Director se muestra satisfecho de la adhesión del personal para cortar de raíz los males que ha hecho brotar el sindicalismo entre los carteros».

Antecedentes y detalles

Según parece, los carteros están disgustados de los oficiales porque éstos se negaron a secundar la última huelga; y desde entonces no han cesado un día los menoscabos y la hostilidad contra los oficiales que dirigen y vigilan la sección de Cartería.

Ayer mañana, uno de los oficiales, don Evaristo Núñez, protestó indignado de los habituales siseos con que era recibida su legada, pero se le echaron encima todos los carteros, agrediendo algunos de ellos.

Se promovió monumental escándalo, acudiendo los oficiales de las restantes dependencias en auxilio de sus compañeros; y seguramente hubiera ocurrido algo lamentable, de no haber acudido una pareja de la Benemérita, que los contuvo a todos.

A los pocos momentos acudió el Director general, Conde de Colombl, el cual hizo retirar a la pareja, logrando imponerse.

Luego recibió comisiones de oficiales y carteros; y se propone obrar con rápida energía.

Del Extranjero

Madrid, 22 (5'30)

Estado del Rey de Grecia

Atenas.—El Rey de Grecia se halla en estado estacionario.

La temperatura le ha subido hasta 40°. La transpiración es abundante.

En Portugal.—Contra la carestía de la vida.—Aviadores que retroceden

Lisboa.—Se ha publicado un decreto contra la carestía de la vida. Dispone que la administración militar se incaute de cualquier fábrica de artículos de consumo que contravenga la disposición.

—Los aviadores portugueses que emprendían un «raid» Lisboa-Madera han retrocedido, a causa de la niebla.

Garage Vidal

Sindicato 300—Teléfono 398

Muy en breve llagarán los MAGNIFICOS

AUTOMÓVILES Y VOITURETTES

CARMEN Y SPACKE

Agente exclusivo para Baleares:

Francisco Vidal Roca

La cuestión de Irlanda

Madrid, 22 (5'30)

Se dan alimentos al Alcalde de Cork.—

Protesta de éste

Londres.—El diario «Daily Chronicle» dice que los médicos de la cárcel de Brixton, aprovechando un desmayo del Alcalde de Cork, hicieron tomar a éste extracto de carne y coñac.

El Alcalde, protestó, indignado.

«Sinn-feiners» fusilados

Londres. Tres «sinnfeiners» han sido fusilados previo juicio sumarisimo, como represalia por la muerte de tres policías.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 23 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	71'10
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'50
Amortizable 4 por 100.	88'00
Banco de España.	535'00
Compañía Tabacalera.	302'00
Francos.	45'50
Libras.	24'54
Exterior.	84'00
Carpeta interior.	00'00
Marcos.	10'20
Liras.	00'00
Dólares.	7'05
Coronas.	0'00

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona, 23 (9'00)

Información del Banco Hispano-Americano)	
Interior.	71'40
Amortizable 5 por 100.	95'60
Exterior.	83'80
Francos.	45'75
Libras.	24'56
Dollars.	7'01
Liras.	26'60
Suizos.	111'25
Marcos.	10'30
Coronas (Madrid).	2'60

Noticias varias

Madrid, 22 (1'00)

Comutación de penas

El Rey firmó ayer dos decretos conmutando la pena de muerte por la de cadena perpetua a los reos Vicente Díaz y Anastasio Ruiz, condenados por asesinato por las Audiencias de Orense y Madrid, respectivamente.

Líneas aéreas entre la Península y Marruecos

El Director general de Correos y Telégrafos ha anunciado un concurso para servir las líneas aéreas [Málaga-Melilla y Sevilla-Larache.

Para la primera, el tipo máximo a satisfacer será de cinco pesetas por kilómetro. Se exigirán seis hidroaviones, que deberán desarrollar una velocidad de 150 kilómetros por hora.

Para la línea de Sevilla-Larache se señalan como prima seis pesetas por kilómetro, exigiéndose para servirla diez aparatos.

El contrato será para cuatro años.

Oposiciones a Archiveros

El Ministro señor Marqués de Portago ha acordado anunciar para en breve oposiciones de Archiveros.

Una comisión de éstos ha agradecido al Ministro que, en lugar de amortizar las plazas, las provea.

Madrid, 23 (1'00)

Enajenación de vapores

Se ha firmado un real decreto del Ministerio de Fomento autorizando la enajenación de vapores menores de 500 toneladas.

Prensa Asociada

POR CORREO

DESDE BARCELONA

(De nuestro Corresponsal)

Los conflictos sociales

En una de nuestras recientes correspondencias, al dar cuenta de la solución de la huelga de carteros, apuntábamos la creencia de que pronto volvería Barcelona a pasar por los perjuicios que le están causando las hondas conmociones sociales que con tanta frecuencia se vienen aquí sucediendo.

Y nuestros pesimismo de aquellos días, van convirtiéndose en realidades. Hoy tenemos en huelga a más de 25.000 obreros metalúrgicos, con la consiguiente paralización de todas las fundiciones y talleres afectos al referido ramo.

Es éste uno de los más importantes de Barcelona, y, de una huelga que sustuvo allá, en 1911, datan los atentados de carácter social.

Por otra parte, los camareros, que ascenderán a unos 20.000, amenazan con ir a la huelga a partir de la próxima semana, huelga que seguramente traería el paro de los cocineros, por espíritu de solidaridad.

Asimismo vuelven a andar revueltos los obreros de las panaderías y los del ramo de construcción.

Continúa sin variaciones ostensibles la huelga general de obreros metalúrgicos.

Se teme que hagan causa común con ellos otros ramos.

—Hoy se han declarado en huelga los mozos de tocinerías.

Los mismos huelguistas ignoran el motivo de la huelga, pues su actitud es hija tan sólo de una orden recibida del Sindicato.

El Príncipe de Mónaco

A las dos y media de esta tarde llegó el aviso español «Giralda», que conduce a su bordo al Príncipe de Mónaco, presidente del Congreso Oceanográfico, recientemente celebrado en Madrid.

El orfeón donostiarra

Mañana llegará, para dar varios conciertos, el famoso orfeón donostiarra, el cual será recibido en la estación por el Ayuntamiento, Diputación, Mancomunidad y entidades musicales y coros de Clavé.

La Feria de Muestras

Mañana llegará de Madrid el Ministro del Trabajo, señor Cañal, para asistir a la inauguración de la Feria de Muestras, acto que se celebrará a las tres y media de la tarde.

Vendrá el Ministro acompañado del Subsecretario de Fomento y Director general de Industria y Comercio señor Gálvez Cañero.

Ambos se hospedarán en el Gobierno civil, donde el sábado por la noche se celebrará en honor del Ministro un banquete de autoridades.

El domingo, por la tarde, marcharán los señores Cañal y Gálvez Cañero a Graus.

El vapor «Andalucía» con fuego a bordo

El vapor español «Andalucía» que había salido a las dos de esta madrugada con rumbo a Tarragona y Valencia con unos cincuenta pasajeros y carga general, tuvo que regresar al puerto con fuego a bordo.

El voraz elemento se declaró en una de las bodegas.

Ya el buque en el puerto comenzaron sin pérdida de momento los trabajos de extinción, en los que tomaron parte la tripulación del buque, los bomberos que acudieron a los pocos minutos y numerosos marineros del «Princesa de Asturias».

A las seis de la mañana quedó por completo sofocado el incendio.

Regreso del Gobernador

En el expreso regresó esta mañana de Madrid el Gobernador civil de esta provincia, señor Bas.

Entre otras cosas, ha conseguido el señor Bas que sean aumentadas las fuerzas de policía y seguridad afectas a esta Jefatura Superior.

Palou Gai

Barcelona, 22 Octubre 1920.

SUELTOS Y NOTICIAS

Asistencia Palmesana

Se nos participa que la «Asistencia Palmesana», gracias a gestiones que han sido elogiadas, de su Junta Directiva, ha logrado que el ilustrado y joven médico don Pedro Alcover Sureda, se haya prestado a servir gratuitamente y como operador a todos los señores en general que pertenezcan a dicha Sociedad, lo cual representa un importante beneficio para los socios.

Cerdos cebados

En el vapor «Bellver» fueron embarcados ayer, para Barcelona, 769 cerdos cebados con destino al consumo de aquella población.

Harina

Hoy se han importado de la Península 2.500 sacos de harina.

Correos, Telégrafos y Radiotelegrafía

Academia CORMENZANA

48 aprobados en la última convocatoria de Telégrafos.

Rambla 45 (Frente Instituto)

GRANDES FARMACIENES JOSE

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROLA

¡SENSACIONAL EXPOSICION DE PELETERIA!

La Casa mejor surtida
Visiten sus aparadores
Durante toda esta semana

NOTA.—Esta Casa no tiene Sucursales

Línea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
En vapor

Cádiz

saldrá de Palma sobre el 20 de Noviembre para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana, admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciales cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.

Para más informaciones dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta **Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma**

Accesorios para automóviles

Carburadores Zenit.—Proyectores.—Faros.—Llaves rentas, de tubo y acodadas.—Llaves inglesas «Billings» y «King-Dick».—Klaxons varios modelos.—Aceites.—Grasas.—Valvulinas.

Neumáticos y Cámaras

RIERA Y GUERRERO.—Riera 22 y 28

Teléfono 167 Casa Central.—Lauria, 19, Valencia

Neumáticos y Cámaras

Auto-moto-velo

Casa Codina

Unión, 8, Palma

Específicos

Nacionales y Extranjeros se expenden a precios sin competencia en la DROGUERIA y SUCURSALES de

Vde. de José Juan

Nota. Pedir precios antes de comprar.

Vinos de mesa Oliver

De venta Socrática San Jaime núm. 2, (calles).

NO DE V. MAS VUELTAS A SU CABEZA.

EL MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE GUSTO ES.

LICOR DEL POLO

MEDIO SIGLO DE EXITO. ESPAÑOLES NO DEBIAN DELEJARSE POR DENTIFRICOS EXTRANJEROS.

De venta en las principales Farmacias de España.

Se vende

Amplísimo patio en parte cubierto resguardo luvia soleado, agua a grifo propio industria, talleres, almacén, escue as etc. con casa pisos (cerca de cal e O'mos). Renta mensual 126 pesetas. Venta veinte y dos mil contado o a plazo. En caso alquilerse patio Diciembre. Razón: Victoria, 16-2.º izqd.ª

Para esquelas mortuorias y de aniversario y toda clase de anuncios, recamos, comunicados, etc. etc. en

Correo de Mallorca

dirigirse al Centro de Anuncios Plaza de Santa Eulalia 10—Palma

ARTICULOS DE GOMA

SURTIDO COMPLETO

Planchas de Goma, Vá vul'as, Amiantos, Empaquetaduras, Artículos para Maquinaria de Su fatar, Tubos y Mangueras para trasiego de Vinos, Peras, Jeringas, Irrigadores, Tetinas y Biberores, Tacones y Sue as de Goma, Hí os y Aní os de Goma, Asientos para s'nfes mos, Bols s para hielo, Guantes, Ventosas, Pezoners, Pulverizadores, Canulas, etc., etc. Según modelo, dibujo o exp icación, la casa fabrica toda clase de Artículos de Goma, Amianto y Elanita.

Reparación de Neumáticos y Cámaras Casa Codina, Unión, 8, Palma—Teléfono 217

GRANDES TALLERES DE ESCULTURA RELIGIOSA

Se decoran SALONES CAPILLAS, ANDAS ALTARES en Oro fino superior.—Trabajos Esmeradísimos garantizándolos por el Reputado Artista

D. ENRIQUE BARRACHINA

en los grandes Talleres de su propiedad de la calle de San Miguel número 15 en VALENCIA—España.

No dejen de visitar esta casa, pues es la que con más economía encontrará en VALENCIA.

Se rega a una preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, u otra que fuere del agrado, de un metro de altura y de valor de 300 pesetas, a todo favorecedor que encargue a gún trabajo en esta casa, de mil pesetas, en adelante. Tratándose de personas de garantía se hacen trabajos a plazos, desde 25 pesetas semana es.

NOTA.—Recomendamos esta casa, que lo ha sido también por muchas comunidades y conventos.

Si en el lugar de su residencia hubiese un doctor que hubiese empleado cincuenta años de su vida en estudiar la indigestión y la dispepsia, y este doctor anunciase que sólo trataría pacientes de esas dos enfermedades ¡qué multitudes invadirían la vecindad de su consultorio!

La Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association es especialista en el tratamiento de indigestión y dispepsia. Cincuenta años hace que las

PASTILLAS del Dr. RICHARDS

están aliviando y curando a los dispépticos. Solamente nos ocupamos de enfermedades del estómago, y para atender a éstas y los síntomas que las acompañan está nuestro producto.

Sean sensatos: no tomen panaceas que lo "curan todo." Pongan fe en las PASTILLAS del Dr. RICHARDS, que se destinan para indigestión y dispepsia—dos nombres distintos y una enfermedad verdadera. Su boticario las tiene. Vayan hoy mismo y pídanse las.

Representants en Balcares

Juan Bonnin y Fuster, Plaza de Coll 65, Palma

Imp. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11.—PALMA

GANNCIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motivo los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róver, Plaza Antonio Maura. De venta en las principales Farmacias de España.